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Risposta all’interpellanza di Paolo Piattini “Rete d’accesso libera 
internet a Tesserete”

6950 Tesserete, 4 maggio 2011
Ris. mun. no 163 del 2.05.2011

Egregio Signor Piattini,

ci riferiamo alla sua interpellanza scritta ricevuta il  13 aprile 2011 con la quale chiede, 
analogamente  a  quanto  succede  in  più  comuni  ticinesi,  la  possibilità  di  connettersi 
gratuitamente a internet nei propri spazi pubblici tramite reti aperte WiFi.
Possibilità  che  ritiene  particolarmente  apprezzata  dai  giovani,  che  grazie  a  ciò  non 
resterebbero  rinchiusi  in  casa  per  navigare  in  internet  a  “chattare”;  da  qui  la  sua 
individuazione della zona dei giardinetti a Tesserete per creare tale rete.

Al proposito tra i vari argomenti che si devono considerare è utile ricordare che apparecchi 
di  questo  tipo  emettono radiazioni  elettromagnetiche ad alta  frequenza.  Trattandosi  di 
tecnologie recenti, al momento non si è in grado di stabilire se esista un reale pericolo per 
la  salute  causato  dall’elettrosmog  ed  è  difficile  dimostrare  l’esistenza  di  effetti 
potenzialmente nocivi causati da queste radiazioni. 
Informazioni più dettagliate sui possibili pericoli legati all'introduzione di nuove tecnologie,  
sui campi elettromagnetici e sulle WLAN si trovano sul sito dell’Ufficio federale della sanità 
pubblica.
Ad esempio la Direzione del  Dipartimento dell’istruzione e della cultura, preso atto del 
rapporto del  Centro Sistemi Informatici del mese di gennaio del 2001, decideva di “non 
promuovere in modo generalizzato l’impiego di questa tecnologia [wireless] nelle scuole 
del Cantone”.
Il rapporto del CSI sancisce che, in ragione della giovane età della popolazione scolastica, 
l’impiego di reti locali senza fili nelle scuole dell’obbligo, “sarà quindi limitato a situazioni 
particolari, valutate di volta in volta dalle Divisioni del Dipartimento dell’istruzione e della 
cultura”.
E’ quindi evidente che l’installazione di una rete esterna wireless che serva i giardinetti  
andrebbe  a  coprire  la  sede  della  Scuola  dell’infanzia  sita  al  secondo  piano  della 
Cancelleria comunale.
Questa considerazione ci porta alla conclusione che tale iniziativa al momento non sia 
attuabile  nella  zona  da  lei  indicata,  indipendentemente  dalle  altre  considerazioni  che 
potrebbero essere fatte ad esempio sulla reale necessità dei giovani di essere sempre 
collegati ad internet, sulla scelta di una zona a scapito di un’altra, sulle motivazioni che 
supporterebbero o meno il  principio che l’Ente Pubblico debba fornire un tale servizio, 
ecc..

http://www4.ti.ch/dfe/dr/csi/centro/
http://www.bag.admin.ch/themen/strahlung/00053/00673/03570/index.html?lang=it
http://www.bag.admin.ch/themen/strahlung/index.html?lang=it


La questione di principio rimane comunque aperta in seno all’Esecutivo, a dipendenza 
dell’evolversi  della  situazione  e  in  particolare  della  tecnica  in  questione.  Ad  esempio 
l’Esecutivo  non  esclude  che  una  tale  offerta  potrebbe  essere  implementata  presso  il 
Centro Sportivo,  limitandola alla  copertura dell’area del  centro balneare,  dove l’utenza 
paga per accedervi e dove tale offerta potrebbe essere considerata parte integrante dei 
servizi ivi offerti.

Cordiali saluti.
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